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Protokoll  

Sitzung vom 31. August 2023, 19:30 – 21:15 Uhr  
im Pfarrzentrum im Generationenzentrum St. Josef, Vallendar 

Teilnehmer: Andreas Barzen, Heinrich Brehm, Marion Hilden-Ahanda, Birit Jächel, Pfr. Martin 
Laskewicz, Josef Pfaffenheuser, Jürgen Strub, Marion Strub, Jutta Wächter-Ginap,  

Gäste: Diakon Dirk Mettler 

Sitzungsleitung: J. Pfaffenheuser 

Protokoll: H. Brehm 

 

 

TOP 1: Präliminaria: 

• In die Tagesordnung wird eingefügt: 
TOP 1 b. Bericht aus dem Verwaltungsrat 
TOP 1 c. Bericht aus den Gemeindeteams 

• J. Pfaffenheuser lädt zu einer kurzen Besinnung ein. 

TOP 1 a: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.6.2023 

• Das Protokoll der Sitzung vom 13.5.2023 wird ohne Änderung beschlossen. 

TOP 1 b: Bericht aus dem Verwaltungsrat 

Themen die aktuell im Fokus stehen:  

• Personalfragen, u.a. Küster- und Hausmeisterdienst 
Matthias Ohlig ist vorübergehend für Hausmeistertätigkeiten eingesetzt 

• Pflege der Außenanlagen der Kirchenliegenschaften ist in Klärung 

• Ab 1.9. Nutzung des alten Pfarrbüros durch die Tafel 

• Orgelprozess ist noch am Laufen 

TOP 1 c: Bericht aus den Gemeindeteams 

Urbar 

• Hinweis auf bevorstehende Peter und Paul Wanderung: „Mach mit, beweg dich!“ 
(Hinweis auf falsche Veranstaltungsangaben auf dem Plakat) 

Vallendar 

• Frage der Abgrenzung Gemeindeteam – PGR 

• Info über Maria Himmelfahrt: Kräutersträußebinden im Pfarrgarten war gut, es gab viele am 
Abend in der Messe in Niederwerth, durch mangelhafte Kommunikation ist der Umtrunk im 
Anschluss an den Gottesdienst leider ausgefallen 

Niederwerth 

• Maria Magdalena Fest ist gut verlaufen.  

• Die Predigt-Idee mit dem Gemeindelied war originell und gut 

• Umtrunk nach dem Gottesdienst: gut organisiert und gut angenommen 

• Gemeinsames Singen des Kirchenchores und der Inselchristen war erfolgreich 

• Die Werbung für das Fest hätte intensiver sein können 
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TOP 2: Vorstellung des neuen Diakons Dirk Mettler und gemeinsame Beratung 
über mögliche Einsatzgebiete 

• Dirk Mettler beschränkt seine Vorstellung auf Aspekte, die nicht schon in den Presseberichten 
genannt waren:  
- Langer Weg (32 Jahre) bis zur Diakonenweihe 
- einige Jahre davon bei den Pallottinern (abgeschlossener Vorgang, keine Berührungsängste) 

• Wahrnehmung des Dienstes des Diakons 
- sei oft stark reduziert auf das Liturgische 
- das sei nicht seine erste Vorstellung, es geht ihm nicht um möglichst viele Taufen, Hochzeiten 
oder Beerdigungen, auch wenn er jetzt zu Beginn seines Dienstes erst mal einiges an Liturgie 
hatte (incl. zwei Bestattungen, Familiengottesdienst mit Predigt, …) 

• er möchte in allen Filialgemeinden gerne präsent sein 

• Das Feld Diakonie biete viele Möglichkeiten 
- er interessiert sich besonders für „Trauer-Seelsorge“, speziell für Eltern früh verstorbener 
Kinder 
- eventuell sei ein Gesprächskreis für betroffene Eltern denkbar, am ehesten wohl auf Ebene 
des Pastoralen Raumes 

• Zeitlicher Umfang seiner Tätigkeit: ~ 6h/Woche 

• Die Mitglieder des PGR sind froh, dass er in der Pfarrei und im Pastoralen Raum tätig sein wird. 
Konkrete Vorstellungen zu seinem Einsatz wurden aktuell nicht entwickelt.  

TOP 3: Pastoraler Rat im Pastoralen Raum Koblenz 

Im Blick auf den Pastoralen Raum informiert Herr Barzen 

• zukünftig wird das Team des Pastoralen Raumes der Fachvorgesetzte für die 
Gemeindereferenten sein. 

• Der zeitliche Aufwand für Projekte auf Ebene des PR wird jeweils verhandelt 

• Er möchte/wird auf Ebene des PR „Menschen in Krisensituationen“ begleiten (Traum vom 
Krisen-Café) 

• Er wird in die Gesprächsseelsorge in der City-Kirche mit einsteigen 

• Auf Ebene PR macht er Projekte der Firmvorbereitung 

TOP 3a: 
Pfarrer Laskewicz informiert über die vorbereitende Versammlung zur Bildung eines Pastoralen 
Rates im Pastoralen Raum Koblenz am 22. September 2023 

• Es geht um konkrete Absprachen, wie der neue Rat gebildet werden soll 

• Vertreten sein werden 1/3 Hauptamtliche, 1/3 Vertreter der kath. Einrichtungen und 1/3 
Ehrenamtliche 

• Es stellt sich die Frage, ob die Teilnehmenden Delegierte ihrer Pfarreien sind oder ein 
persönliches Mandat haben 

TOP 3b: 
Josef Pfaffenheuser, Jutta Wächter-Ginap und Heinrich Brehm sind die drei ehrenamtlichen 
Vertreter aus der Pfarrei Valendar St. Maria Magdalena, die teilnehmen 

TOP 4: Öffentlichkeitsarbeit: Bildung einer Arbeitsgruppe 

TOP 4b Bestandsaufnahme: Stärken und Schwächen aktuell wird vorgezogen 

• Positiv bewertet werden Homepage und Gemeindebrief 

• Verbesserungsfähig ist die Präsentation im Heimatecho 

• Schaukästen haben Schwächen und Stärken 
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TOP 4a: Wer kann angesprochen werden? 

• Zur Arbeitsgruppe ÖA werden gehören: Pfr. Martin Laskewicz, Josef Pfaffenheuser, Heinrich 
Brehm, eventuell Frau Stahlhofen-Weber.  

• Die Gemeindeteams und die Veranstalter werden angefragt, ob sie jemanden in die 
Arbeitsgruppe entsenden können 
 

TOP 4c: Pfarreikalender als Google-Kalender; auch von Gruppierungen befüllbar 

• Da die Software „Church Desk“ (die auch Kalenderfunktion mit Verbindung zur Homepage 
enthalten wird) demnächst eingeführt wird, erübrigt sich der TOP 

TOP 5: Besuchsdienste 

• Pfarrer Laskewicz informiert, dass die Kontaktaufnahme bei Hochzeitsjubiläen inzwischen gut 
angelaufen ist. Die persönlich unterschriebenen Gratulationen kommen gut an und es gibt 
auch Rückmeldungen darauf 

• Ein Gottesdienst für die Jubelpaare eines Jahres soll zukünftig mit Erntedank verbunden 
gefeiert werden 

• Bezüglich Krankenkommunion: Neben Pfr. L. wirken Herr Haben, Frau Gräf und Fr. Schütz mit. 
Hier sollen über die Gemeindeteams weitere Personen für einen Besuchsdienst gesucht 
werden. 

TOP 6: Überlegungen zu bevorstehenden Feste 

TOP 6a: Erntedank, Allerheiligen, Advent, Weihnachten? 

• Bis 15. November sammelt der PGR alle Infos zu Veranstaltungen im Advent, Weihnachten, 
Jahreswechsel. Das wird dann zusammenhängend veröffentlicht 
- in Niederwerth wird es ein Krippensingen geben 
- Weihnachten im Stall soll eher für Kinder sein 

• Fastenzeit und Ostern wird bei der PGR-Sitzung im Oktober besprochen 

TOP 6b: Verabschiedung Ignatio Nonn 

• Die Verabschiedung von Ignatio Nonn wird im Gottesdienst am 15. Oktober stattfinden 

• Kitas, evt. Kirche, Schule, Pallottiner, Kirchenchor haben sich gemeldet und werden 
voraussichtlich dabei sein 

TOP 7: Orte von Kirche 

• Jutta Wächter-Ginap und Heinrich Brehm haben eine erste Liste erstellt, die den anwesenden 
zur Ergänzung ausgeteilt wird. 

TOP 8: Klausurtagung mit Verwaltungsrat 

• Wird auf die nächste Sitzung vertagt 

Sonstiges 

• Die nächste Sitzung findet am 5. Oktober 2023 statt 

• Hausaufgaben:  
1. Ideen für Fastenzeit und Ostern 
2. Die Liste mit den Orten von Kirche ergänzen 


